
令和６年度 第３回 ＰＴＡ役員会 報告 

 

１ 日 時   令和６年１２月１９日（木）１３：３０～１３：５０ 

２ 場 所   本校会議室 

 

＜議 題＞ 

（１）第２学期ＰＴＡ行事を振り返って 

●授業参観について ＜校内９月２８日（土）、院内は１０～１１月に随時＞ 

  感想（アンケートより） 

・家族がたくさん来て、注目を浴びながらの参観でしたが、いつも通りの様子が見られ、楽しく参

観ができました。先生方の授業の工夫に、すごいね～！！と家族で話すなど、笑顔がたくさんの

参観になって良かったです。 

・物事に集中してコツコツしっかりしていたので良かったです。 

・先生の声やいろいろな音に包まれて、安心して授業を受けていたようです。視覚と聴覚に刺激が

あって楽しい授業でした。 

・教室に入室できない、移動教室に行けない、そんな頃から比べて大きく成長したなと思いました。

受け身ではなく、前向きに聞いている様子も見られて良かったです。 

 ・自立活動の授業でしたが、普段している活動をそのまま見ることができ、一生懸命取り組ん

でいる姿を見ることができ良かったです。流れもよく分かっている様子でした。 

・子どもと一緒に授業を受けている感じがして、子どもが真剣に授業を受けていることがよく

分かりました。 

・おばあちゃんが昨年度の授業参観以来、一年ぶりに会うことができました。病室で運動会ができ

るなんて！！ありがとうございました。 

・一緒に参加でき、楽しく過ごさせていただきました。競技も工夫していただき、触れる、香りと

息子も楽しんでいました。入場の時、目がすごく大きくなり、私もうれしくなりました。 

 

●保護者交流会 ＜１０月８日（火）＞ ９：３０～１１：３０ １３：２０～１４：５０ 

 日 程    ９：３０～１１：３０（防災講座）  

          １３：２０～１４：５０（保護者交流会） 

    場 所   本校多目的室・第一学習室 

 内 容   （防災講座） 

香川県学校防災アドバイザー４名をお招きし、前半は、技術士会の岩原廣彦

氏に「南海トラフ地震に備えてできること」というテーマで講話をしていただ

いた。後半は、各家庭で行っている防災対策、備蓄品、福祉避難所等について、

防災アドバイザーに助言していただきながら、保護者同士で意見交換を行った。 

             （保護者交流会） 

グループに分かれて日頃の悩みや不安などについて話した。１・２組グルー

プには進路指導主事が参加し、卒業後の生活についてや現在の悩み、福祉サー

ビスの利用などについて、２・３組グループは、グループホーム、デイサービ

ス、訪問看護、訪問リハ、子どもの成長、外出についてなど、いろいろな話題

で情報交換した。 

参加者   本校の保護者 １４人  教職員 ４人 



  感 想（アンケートより） 

    （防災講座） 

・とても勉強になりました。福祉避難所の設置数の少なさや、その対象者に障がいの方が含ま

れていない現実に、少し打ちのめされました。在学中であれば学校へ避難でき、かつ校長先

生がおっしゃっていたように、同じように子どもたちのことを考えられる保護者さんがいる

というのは、すごく心強く感じました。災害の規模も、起きてみないと分からないので、ど

こまで準備したらいいのか分からないこと、不安だらけですが、今回を機に思いつく限りの

備えをしてみようと思いました。 

・大変役に立ちました。福祉避難所があるということ、学校に避難できることなどを知ること

ができて良かったです。 

・各家庭の防災グッズや防災対策など、役に立つ話が聞けて良かったと思っています。障害者

の避難所の受け入れ場所とか、詳しく聞けて良かったです。我が家でも、防災の備えやグッ

ズなどを準備していこうと思いました。 

    （保護者交流会） 

    ・先輩のお母さんから、卒業後に向けて又卒業後のことを聞け、今から少しずつ行動できるこ

とはしておこうと思いました。 

    ・いろいろと悩みをもたれていたり、各家庭の事情があったりすることが分かりました。司会

がいた方が、もう少しうまく皆のそれぞれの聞きたいことが聞けたように思います。教室が

分かれていたのは良かったと思いました。アドバイスいただき、ありがとうございました。 

    ・いろいろ情報交換ができて良いです。 

    （保護者交流会についてのご意見） 

・知りたい情報は、進路のことや学校の様子。社会に出ていくために、この部分はマスターし

ておいた方がいいという先輩方の声。グループホーム、デイサービス、福祉情報など。 

・希望がかなうかどうか分かりませんが、学校を卒業する前に、学校で子どもがどのように、

どのような給食を食べているのかを見ながら、一緒に給食を食べてみたいと思った。今日み

たいに、午前に講演、午後に交流会があって保護者が両方に参加するとき、学校で昼食を食

べる時間、場所を作ってほしいです。 

 

●香川県特別支援学校ＰＴＡ連絡協議会全体会（香川西部支援学校） 

＜１０月２９日（火）＞９：４５～１２：００ 

    参 加 者   各校ＰＴＡ会員 

本校からはＰＴＡ会長と総務部長の２名が参加 

本校でのオンライン視聴には保護者３名と教頭が参加 

 講演内容   講師   臨床心理士 曽利真弓氏 

演題   「発達障害児の性教育について」 

      感想（アンケートより） 

・リモートで参加することができて良かったです。 

 

 

 

・子どもが異性ということもあり、「性教育」について、どのように対処したらいいのか分

からなかった部分もありましたが、本日の講演に参加し、大変勉強になりました。 

・なかなか聞きづらい性教育について知ることができて良かったです。 

・曽利先生の話は、よく分かりました。障害の程度によるので、性欲の自分での対処の仕

方など、親が指導できる教材などがあれば良いと思います。（冊子ぐらいのもの） 



●ＰＴＡ研修視察  ＜１０月１５日（火）、１８日（金）、２４日（木）、３１日（木）＞ 

（研修場所） 

・障害者福祉サービス事業所 ひざし工房（生活介護・就労継続支援 B 型） 

所在地：仲多度郡多度津町堀江２丁目 6-43    

・社会福祉法人 瀬戸福祉会 府中オリーブ園（就労継続支援 B 型） 

所在地：坂出市府中町 6601-2  

・社会福祉法人 瀬戸福祉会 瀬戸療護園（生活介護） 

所在地：坂出市府中町 5001-3  

・障害福祉サービス事業所 善通寺希望の家（生活介護） 

所在地：善通寺市与北町 1332  

・ＮＰＯ法人 ぷちふらわぁ倶楽部（生活介護・就労継続支援 B 型） 

所在地：観音寺市茂西町１丁目 6-1  

 

（参加者） 本校の保護者 １３人  教職員 ３人  

◎次年度の研修先の希望 

・もし可能であれば、Ａ型作業所（できれば中讃）の見学をしてみたい。 

・障害者雇用で働いている事業所で見学可能なところがあれば、見てみたい。話だけでも

聞きたい。 

・自宅から少し遠くなってしまうので悩む。今回参加できなかった瀬戸療護園も見学して

みたい。 

・生活介護に力を入れているところがあれば、参加しやすい。 

◎研修で改善してほしいこと 

・「本当なら全部行きたい！」希望があるが、それぞれの日程が近いため、参加すること

が厳しい。それに加え、子供の状態で急遽参加できないこともあり、残念だった。期間

を２ヵ月くらい幅があるとありがたい。 

 

 

（２）第３学期のＰＴＡ行事について 

●書面での保護者交流 ＜１月～２月＞ 

    １月中旬  書面での交流についてのプリント配布 

  １月下旬  質問事項への回答のお願いのプリント配布 

２月中旬  質問事項、回答をまとめたプリントを配布 

 

●第４回ＰＴＡ役員会について 

日 時   令和７年２月１８日（火） １３：３０～１４：３０ 

場 所   本校会議室 

 

※駐車場は運動場。 

     ※役員会後、引き続いて学校徴収金運営協議会がある。 

 

（３）来年度のＰＴＡ役員改選について 

    ・ＰＴＡ会長が直接交渉し、令和７年度のＰＴＡ会長候補を引き受けてくださる方が決まった。 

 

 



（４）その他 

●令和７年度保護者交流会（講演会等）の内容について 

  ２月のＰＴＡ役員会で内容を検討するので、それぞれで考えておく。 

 

●香川県高Ｐ連だより第 22号について  

  ２月に発行される第 22号で、本校のＰＴＡの活動について紹介される。 

 

●ＰＴＡ関連事項の学校ＨＰへの掲載について 

   ＨＰにＰＴＡ行事の報告やアンケート（感想等）をＰＴＡのスペースに掲載しているので、

是非ご覧いただきたい。 

 


